

Editorial

En medio del avance neoliberal en Latinoamérica, los psicólogos políticos nos encontraremos en Bogotá a discutir, compartir y pensar sobre las realidades que atraviesan a la patria grande. O, como prefieren definir otros sectores, la gran patria.

En noviembre próximo se llevará a cabo el 2° Encuentro Suramericano de Psicología Política.



Entre los objetivos del evento, los organizadores destacan lo siguiente:

"Es importante para comenzar, aclarar que la Psicología Política históricamente se ha interesado por las dimensiones subjetivas, objetivas y materiales de los fenómenos políticos, así como por sus aspectos públicos y privados, superando con esto dicotomías y fronteras disciplinares para el análisis e intervenciones en lo político. De esta forma el evento convoca investigadores, estudiantes, profesionales de diversas áreas y campos, comunidades, organizaciones y movimientos sociales.

En este sentido, el campo multidisciplinar de la Psicología Política latinoamericana, desde los años 70s, asume un compromiso social y una responsabilidad ética con las poblaciones y comunidades históricamente oprimidas en el continente, desarrollando reflexiones, intervenciones y acciones políticas que tienen como objetivo la transformación de la realidad social.

En el marco de la fundación de la International of Political Psychology (ISPP) en 1978, se desarrolló el encuentro de diversos investigadores y la difusión del conocimiento desarrollado en diferentes países. Sin embargo, debido a las tensiones existentes entre las tendencias de estudios euro-estadounidenses y las latinoamericanas, en relación a las diferencias en sus contextos, modelos teóricos de lectura e intervención de la realidad, y a los distintos posicionamientos político-científicos que inferiorizan los quehaceres latinoamericanos, surge la necesidad de otra organización alternativa a la ISPP. Entonces, además de organizar eventos regionales propios, los

investigadores latino-americanos de la Psicología Política participaban en eventos internacionales de sociología, ciencias políticas y psicología aplicada.

Posteriormente en el marco del XXXIII Congreso Interamericano de Psicología (SIP), llevado a cabo en la ciudad de Medellín en 2011, se posibilitó el encuentro de investigadores de Psicología Política latinoamericanos, y se dio inicio a la organización de la Asociación Ibero-Latinoamericana de Psicología Política (AILPP). El 1° Encuentro Ibero-Latinoamericano de Grupos y Equipos de Investigación en Psicología Política se realizó en Córdoba (Argentina) en noviembre de 2011. Después se realizó el 1° Congreso Ibero-latinoamericano de Psicología Política y 2° Encuentro Ibero-Latinoamericano de Grupos y Equipos de Investigación en Psicología Política, en Lima (Perú) en 2012. El 2° Congreso Ibero-latinoamericano de Psicología Política y 3° Encuentro Ibero-Latinoamericano de Grupos y Equipos de Investigación en Psicología Política se realizó en la Ciudad de México (México) en 2014. Recientemente, en la ciudad de Cali, Colombia, se desarrolló el 3° Congreso Ibero-latinoamericano de Psicología Política y 4° Encuentro Ibero-Latinoamericano de Grupos y Equipos de Investigación en Psicología Política.

Además de los diálogos proporcionados por la construcción de una red Ibero-latinoamericana, en los eventos regionales de Brasil siempre fue constante la presencia de investigadores de países vecinos, surgiendo la necesidad de realizar un evento para el acercamiento, el diálogo, la divulgación y el fortalecimiento de redes suramericanas que comparten similitudes de procesos políticos, como resultado del retroceso de agendas progresistas y el avance del modelo neoliberal.

Así, en junio de 2015 fue organizado el 1° Encuentro Suramericano de Psicología Política por el grupo de investigación en Psicología Política, Políticas Públicas y Multiculturalismo (GEPSIPOLIM), de la Escuela de Artes, Ciencias y Humanidades de la Universidad de São Paulo (Brasil). El interés de las personas por el evento superó las expectativas de los organizadores, con 800 personas inscritas de 8 países (Brasil, Colombia, Chile, Argentina, Venezuela, Paraguay, Ecuador y Perú), y con la presentación de 200 trabajos.

La propuesta para que Bogotá sea sede del 2° Encuentro Suramericano de Psicología Política en noviembre de 2017, tiene que ver precisamente con la particularidad de su proceso sociopolítico, en donde al parecer se abre una ventana de oportunidad hacia la superación del conflicto armado, la búsqueda de una paz con justicia social, y la promoción de nuevas formas de convivencia y organización política y social, que parecen formar parte tanto de la agenda política nacional, como de la propia agenda de la Psicología Política del continente.

De esta forma, el 2° Encuentro Suramericano tiene como objetivos desarrollar y consolidar acciones y reflexiones desde la Psicología Política para procesos de coyuntura suramericana; formalizar una red colombiana; afianzar una propuesta respecto a la necesidad de operar como redes colaborativas de investigación y de discusión permanente sobre temas

propiamente suramericanos y definir una agenda del campo en el continente, de lo que resultarán acciones muy concretas como encuentros, congresos, formación de equipos de investigación y construcción de programas de formación.

Colombia en este sentido representa, para la Psicología Política del continente, un escenario más que propicio para las reflexiones y los aportes del campo, precisamente por su actualidad sociopolítica y por sus devenires próximos, como resultado del posconflicto"

Aplaudimos esta iniciativa e invitamos a nuestros lectores a participar del mismo.

¡Hasta el próximo número!



Dra. Marina Cuello Pagnone
Vicedirectora



Dr. Elio Rodolfo Parisí
Director